
 

 

  

                                
                                                                   

 

  

---  2025 年   月号 №215---  

エコファミリーのみなさん、いつも環境活動へのご参加ありがとうございます。 

今月の環境イベントテーマ：「エシカル消費 グリーン購入をすすめよう！」 

 みなさんはよくご存知かと思いますが、エシカル消費とは人々、社会、地域、環境に配慮した消

費行動のことです。一人ひとりが思いやりを持った消費行動を心掛けて、みんなで支えあう社会を

実現していきたいですね。この 4月号から「今月の生物多様性」に変わり「今月のエシカルなお買

い物」を掲載します。掲載している認証ラベルを見つけてぜひお買い物してみてください！ 

 さて、環境省では「環境ラベル等データベース」では環境に配慮したお買い物に役立つ情報が掲

載されています。環境負荷を評価するには、資源の採取から廃棄までのライフサイクルおよび幅広

い環境負荷項目について全体的に考慮することが重要です。 

 グリーン購入法※では、事業者や一般消費者にもできる 

限り環境物品を選択することを求めています。コープみえ 

でも職員が使用する事務用品などの物品を購入するときは、 

なるべく環境に配慮した商品を選択するように周知されて 

います。エコシートでもご協力いただいていますね！ 

 

※国等による環境物品等の調達の推進等に関する法律  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

組織活動推進課℡059-271-8503 

 発行 

 

＊ホームページからでも見られます 

 

出典元:環境省ウェブサイト 環境ラベル等データベース https://www.env.go.jp/policy/hozen/green/ecolabel/ 

    

パーム油は主に東南アジアで収穫されたアブラヤシが

原料で日本国内でも食品や日用品に幅広く使用されてい

ます。一方産地では、大規模な森林伐採、環境汚染、労働

問題などが発生していることが知られています。 

 CO･OP 商品では、このような問題の解決を目指す

RSPO 認証を受けた油の使用を積極的に進めています。 

 

 

【こんな商品についています！】 

【RSPO認証】 

今月のエシカルなお買い物 
 

↑環境ラベル 

データベースはこちら 

買い物することで生産者や世界の子どもたちを応援した
り、地球環境保全に貢献できます。 

 

https://www.env.go.jp/policy/hozen/green/ecolabel/


2月度環境イベント 

＜関心度 1位 再生可能エネルギー 太陽光発電」＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 太陽光発電も大事ですが、環境保全も大事で

す。早く、設置のガイドラインを策定してほし

いですね。 

 伊勢市内にも、メガソーラー施設があります。

山の斜面のあちこちにもソーラーが設置され

ています。空地の有効活用と言われても環境が

壊されていくのはイヤですね。 

☆太陽光発電が設置されている家は、

電時安心で良いなぁと思います。し

かし、メンテナンス内容やトラブル

も多く聞くので、改善しながら日本

中に広がるとエネルギー問題の進歩

になるので期待したいです。 

 田舎で土地がたくさんある地域では、あちこち

に太陽光が出来ています。土地を有効活用し再

生可能エネルギーの普及には良いのでしょう

が、自然の中に次々とできるソーラーになかな

か慣れません。 

 近くに棚田があり、苗を植えた緑から稲刈りの

金色までの景色がきれいですが、その少し離れ

た所の棚田に太陽光発電があり、同じ棚田でも

この違いに、この側を通る度に少し嫌な気持ち

になります。 

 人体への負荷もあると聞きました。そして使用

後の廃棄処分方法にも問題があるそうです。環

境保全が最も重要だと思います。子、孫の代の

事を長期的に考えるべきだと思います。 

 町中に太陽光発電は増えてますね。少し見な

いと空地が太陽光発電に変わっていたり。確

かにエコかもしれないけど、太陽光の機械を

作るエネルギー、そして壊れた時のリサイク

ルなんか考えているのでしょうか？ 

 

 

 

 我家も太陽光発電を屋根に上げていま

す。山や田にもたくさん太陽光発電装置

が上がっています。装置を処分する時の

ことがよく言われますが、石油、石炭のよ

うに発電する時は CO2を出さないので、

トータルでみると、どちらがエコかわか

ないと思います。 

 初期費用が高い事と、屋根の上に設置は

重い～とか理由を聞き諦めていました

が、最近は設置されている家をよく見る

ので、考えてみようかと思っていますが、

もう少しデメリット、メリットを調べて

みたいです。 

 街外れではあるが、かつて畑であった所、

大きな家が建っていた所が、いつしか太

陽光発電のパネルがたくさん並んでいて

びっくりした。ソーラーパネルを公共施

設の屋根や人家の屋根にもっと設置でき

ないものだろうか。これからは今まで以

上に自然を大切にしなければ、緑を増や

さなければとつくづく思った。電気に代

わる安全なエネルギー発見されないかな

ぁ～。 

 我家は太陽光パネルを設置してすでに

10年以上経過しています。設置した当時

は買電の単価も高かったのですが、今は

ほんのわずかな金額にしかなりません。

それでも設置してオール電化にして良か

ったと思います。ただ、景観を損ねるよう

な設置には常々反対派です。 

 田畑や山が、どんどんメガソーラーが設

置されていくのをいつも悲しい気持ちで

見ています。太陽光発電の為に環境破壊

されている気がしてなりません。10 年

後、20年後…、負の産物になることが目

に見えているのに…残念です。 

  

 



「生物多様性＆季語」のテーマ 

＜スズメ＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜ハンノキの雄花＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 用水路の側で見つけました。枝

先にたくさん垂れ下がってい

て、何だろうと思っていまし

た。 

 散歩中に見つけて「何だろう」と思っていた

所、エコファミリーでハンノキの雄花が紹

介されていて、謎が解決しました！ 

 

 

 メガソーラーの設置について、たくさんのお

便りをいただきました。小型扇風機やスマート

ウォッチのようなバッテリーのついた日用品

が増え、電気の需要は増える一方ですね。便利

なものは使いたいけれど環境破壊したくない。 

なんてワガママな私…と思いました。 

 

 

 新聞紙や広告、子ども達のもらってくる

プリントを箱に折り、ゴミ箱にしたり、

キッチンの水切りにしたりと、小さな事

ですが、エコにつながればとできること

を実践しています。 

 じゃがいも、ねぎは芽や根があると、プ

リンカップにしばらく入れておいて、水

で育てて成長したら土に植えて庭で収穫

を楽しみに待ちます。大根、人参はトレ

イに水を入れて台所の窓辺で育て、葉が

出て成長したら、味噌汁の具に入れて使

っています。 

 キャベツが250円～300円もすると買

えません。他の野菜もめちゃくちゃ高い。

実家で父が育ててくれた形のいびつな虫

食いの野菜はとても助かっています。い

つまでも元気でいてほしいです。 

 大根の葉っぱを育てています。３本分の

大根の葉っぱの所を水につけて育ててい

たら３人分の味噌汁の具に使えるくらい

に育ちました。野菜もお米も高くてスー

パーで溜息ばかりです。 

 米の価格が高騰しているとしきりに

報道されています。私は、高くても国

産のお米がＪＡ（農協）のお米を食べ

続け、米作りをしている日本の農家の

人たちを応援しようと思っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 交差点角の生垣の中に集まる姿

をよく見ます。日当たりが良い

から集まるのかなと思っていま

す。 

 たくさんいますよ！夕方になると 100 羽近

くの大群が空を飛んでいます。 

 暖かい朝、電線に数羽一列に止まり「チュン

チュン」と何か楽しそうに話をしているよう

でした。 

 最近、見かけないと思ってましたが、今朝、

庭木のこんもりした所に4羽止まっているの

を見ました。久しぶりです。 

 ほぼ毎朝、庭に来ています。冬は寒いからか、

小さくなってとっても丸くて可愛いです。 

 精米機の所に米を狙っている

のか、チュンチュン鳴いてい

ました。人なれしているのか、

全く逃げない。頬の黒斑もし

っかり見れました。 

 昨年よりも今年の方が数も回数も多く見かけ

るように思えます。「この頃、スズメ見かけな

いなぁ」…昨年。「あの小さな鳥はなに？」「ス

ズメやんか」「ホント、スズメや」…今年。気

のせいか体が小ぶりになったような気がしま

す。 

 いつも屋根の上にペアのスズメがいます。毎

朝、チェックするのが 4歳の息子との日課。

朝見たら、何だか幸せな気持ちに！ 

 

 

 

  

 

 

 

 


